

Une journée riche en symboles

La date du 10 janvier n'a pas été choisie au hasard pour la cérémonie de lancement de la construction de l'usine de lait infantile de Carhaix. "Janvier est le début d'un nouveau cycle pour les Chinois, indique l'interprète. Et, dans notre tradition, le chiffre 10 signifie complet, perfection, aboutissement d'objectifs". L'heure, 10h58, est aussi lourde de sens. "Ces chiffres signifient la richesse, la prospérité. Et c'est une tradition, en Chine, de choisir des chiffres porte-bonheur pour le lancement d'affaires, l'ouverture d'une usine, d'une boutique". Les premiers coups de pelle ont été donnés au coeur de l'usine, là où se trouveront les deux tours de séchage. Pour y accéder, les invités ont foulé un long tapis rouge, bordé de drapeaux aux couleurs soigneusement choisies : le vert pour la vie, la croissance, la santé..., le rose pour la douceur, les bébés, le rouge pour le dynamisme, la force, le bleu pour la paix, l'harmonie, l'orange pour la vitalité, l'alimentaire. Et, au moment de l'inauguration, des pétards ont éclaté dans le ciel de Carhaix. Symbolisant la fête, la réussite..., ils doivent aussi chasser les mauvais esprits. Enfin, l'usine sera installée selon un axe nord-sud, deux directions importantes pour les Chinois, qui ont construit la

Cité interdite mais aussi de nombreux bâtiments administratifs et usines selon cette orientation.

> Couleur des drapeaux, date et heure de l'inauguration, orientation de l'usine...: rien n'a été laissé au hasard par des Chinois très attachés aux symboles.

